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佐野市立界小学校

校長室だより 号外② 界の子 令和４年度

令和４年度 アンケート自由記述欄のご意見から

ここでは自由記述欄に記載があった御意見・御要望についてお答えしてまいりたいと思います。今
年度は、５６名の方々から貴重な御意見等をいただきました。ありがとうございました。御意見等の中
には、教職員の言動に対する厳しい御指摘もある一方で、学校や担任に対して感謝の気持ちのこも
った御意見も多数いただきました。界小学校の教育活動に御理解をいただく中でも更に良い学校に
するために積極的に関わり、温かく見守ってくださっていることに感謝申し上げます。
御意見等の中で、個別にお答えした方が適切なものについては、該当教職員に対し、直接対応さ

せていただいておりますが、紙面の都合で、類似した内容は、一括りにまとめておりますこと、また、特
定の個人に対する内容については割愛させていただきましたことを御了承ください。今後も何かお
気付きの点がありましたら、御一報いただきたいと存じます。

◇学校行事について
【主な御意見・御要望】

○運動会の時、妊婦さんや、足悪い人以外の駐車場も少し確保して頂きたいです。

【回答】

運動会については、学校周辺に保護者の皆様全員が駐車できるスペースが確保できません。

学校としては、児童の安全を最優先して学校行事を行っていますので、校庭を使用する教育活

動を公開する場合は、原則、徒歩や自転車等での来校を御案内させていただきますことを御理

解願います。なお、徒歩や自転車で来校できない方には、引き続き、駐車場を御案内いたしま

すので、御連絡をお願いします。上記以外の理由で、どうしても車で参加されたい場合は、御

相談を承ります。

○授業業参観が今回から学年ごとに違う時間帯にしていただけて、兄弟一人ずつゆっくり見

ることができてとてもよかったです。今後も同様にしていただきたいです。

○授業参観は、道徳だけではなく他の授業も見たいです。

○学習発表会後に皆での写真撮影時間を設けてくださり、クラス一体感を促すよう努力され

ている様子が伝わりました。

○発表会の際、児童、保護者から見えない実験もあったので、設定をもう少し考慮すると良

いと思います。

【回答】

授業参観等については、感染症対策を行うために、学年を分散させて、実施させていただき

ました。兄弟姉妹を別々にゆっくり見たいという御要望もあれば、１回で実施していただきた

い等の御要望もありますので、今後も実施方法を工夫していきたいと考えています。学習発表

会では大勢の前で発表する機会を好機と捉え、できるだけ大きな声で相手に伝わるような話し

方を身に付けさせたいと考えています。貴重な御意見をいただきましたので、次年度に生かせ

るようにいたします。

○今年度は行事もほぼ実施して頂き、学校生活の様子を窺うことができました。担任の先生

をはじめ、諸先生方の日々の御指導の元、我が子が安心安全で充実した学校生活を送るこ

とができているのだと思います。感謝申し上げます。

【回答】

今年度も新型コロナウイルス感染拡大防止のため、感染症対策を行っての制限のある行事運

営となり、行事内容の変更等がありました。そのような中、年度当初に予定していた学校行事

が中止せず行えたことは、保護者の皆様の御理解と御協力の賜物と思っております。ありがと

うございました。今後も感染症対策を行いながら、充実した学校生活が送れるよう努めてまい

りますので御理解と御協力をお願いします。
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◇登下校・あいさつ・交通安全について
【主な御意見・御要望】

○高萩町東地区は、登校時間が早いグループに入っているので、学校まで距離のある我

が家は6:50に家を出なければいけません。登校時間の遅いグループなら、あと１０分

程遅く出られる為、御配慮頂けたらありがたいです。宜しくお願いします。

○高萩は遠いので、冬は暗いうちに家を出ることになります。特に天気児童の安全が悪

い日は危いので、車での送迎を許して頂きたい…と思います。荷物の多い日も1時間

歩くのはとても大変そうです。

【回答】

コロナ禍のため、分散登校をお願いしていましたが、12/15発出の通知（冬の登校に

ついて）でお知らせしたとおり、通学班の集合時刻や出発時刻を児童の安全を考慮し、こ

れまでよりも遅くしていただく御協力をお願いいたしました。今後も、学校着が7:50よ

りも早くならないよう、通知の内容を御確認いただき、御理解と御協力をお願いします。

また、車による送迎につきましては、駐車場のスペースが限られていることや児童との接

触防止の観点から、御遠慮願っているところですが、昨年度から混乱の少ない方法で児童

の送迎について通知いたしましたので、御確認くださいますようお願いいたします。また、

新年度に再度、確認の通知を配付する予定でいます。

○旗当番をして、元気よく挨拶できる児童が少ないです。（同様意見複数有り）

○家庭でも挨拶や交通ルールを守ることの大切さを繰り返し教えていきますが、引き続

き学校でも指導いただきますようお願いします。

【回答】

「あいさつ」は本校の重要課題でありますので、引き続き以下のことについて取り組ん

でまいりたいと考えています。

①「４つの『あ』」の徹底・・・「あいさつは元気に」

②親切委員会の児童による「あいさつ運動」（朝教室を回って挨拶の呼び掛け）

今年度もコロナ感染防止のため、密になる場面では大きな声での挨拶は控え、相手の顔

を見て会釈をするなど場に応じた挨拶を指導してきました。登下校時については、マスク

を着用していても、相手に聞こえる声で挨拶をするよう指導していますが、コロナ禍の影

響で、なかなか聞こえる挨拶が戻ってきていないようです。

今後は道徳で「礼儀」の教材を取り上げたり、挨拶しても返ってこない場面をロールプ

レイで経験させ、相手の気持ちを考えたりしながら、気持ちのよい挨拶が定着するよう取

り組んでまいります。また、親切委員会ではあいさつ運動に加え、セルフチェックカード

の作成と呼び掛けを計画していきます。職員が率先して挨拶することを心掛け、挨拶がよ

くできた児童を褒めながら意識付けを図っていきたいと考えています。保護者の皆様にも、

御家庭で挨拶の大切さをお子様に伝えていただき、学校と家庭が協力して、「あいさつが

できる界の子」に育てていきたいと考えます。御協力をお願いします。

○登校班については、歩くのがとても遅く、おしゃべりしているので班長の負担が大き

いです。列の間が開いて班長が待っていても、旗当番で声を掛けても、急いで歩こう、

追いつこうとしない様子が見られます。何度も注意して親御さんにお願いしても改善

されなく、ひたすら寒い時期も班長が待つだけになるので、同じ班の子で待つ子たち

はかわいそうだと思います。他の班に比べてものすごく遅いので、寒い日や雨の日に

待ちたくないから送りにしています。

○登校中、信号待ちでふざけたり横断歩道ギリギリのところに立ったりする姿が、特に

高学年の男の子に見られます。危険だということを本人たちも分かっているとは思い

ますが、注意しても素直に聞けない児童もいます。

○朝の登校時定期的に先生方が見守りしていただいて安心し感謝しています。ただ先生

方全員を把握できておらず腕章か旗などを持っていただけたらと思います。

（同様意見複数有り）

○安全パトロールの時に見かけたのですが、学校近くのミニストップ前の横断歩道で信

号待ちをしたいた中学年か高学年の数人の子たちが、ダンプカーや車が多く通る中、
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はみ出していて非常に危なかったです。車が避けていました。
○下校時、高学年男子が早く帰宅したいのか走って下校する姿が見られます。前に低学
年の児童がいる時も車道に降りて小走りで追い抜いてゆくのです。国道50号の陸橋下
や歩道橋でも走っているようで見ていてハラハラします。車の方はすれ違い時に児童
が車道にはみ出すので驚いてハンドルを切る方もいます。これではいらぬ事故を呼ぶ
場合があるので、走ったり車道に出る場合は自分の危険だけではなく、車側も危険が
あるということを改めて指導をお願いしたく思います。

【回答】
保護者、地域の皆様には児童の安全のために旗当番や安全パトロールに御協力いただき

ありがとうございます。現在、３０名の保護者や地域の皆様が界地区安全パトロール隊員
として、登下校の見守りに御協力くださっています。見守りに御協力をいただける方は、
学校にその旨お知らせいただければ幸いです。
教職員の立哨については、安全旗を持ったり、目立つ色のベストを着用したりして、自

動車を運転する人へ、児童の存在を知らせる工夫をしていきたいと考えています。
通学路の危険箇所については適時、市教育委員会にも伝え、警察と連携し通学路の速度

取り締まり等も行っていただいています。学校での指導と併せて、保護者や地域の皆様か
ら気になる点を御連絡いただき、協力して対応してまいりたいと思います。
○下校時間に迎えに行った場合等に、下校時間を過ぎて解散になることが多いので、下
校が定時になるようにしていただきたいです。

【回答】
時間を守ることは社会の中で生きる上でとても大切なことです。学校が率先垂範すべき

ことと捉え、下校時刻表どおりに、解散するよう努めてまいります。

◇学習指導、児童指導について
【主な御意見・御要望】

○宿題の丸付けや音読の確認など親の負担が多いです。働く親が大多数であり、習い事の

種類も多くあるため時代に合わせて宿題を減らしてほしいです。

【回答】

御負担に思われてしまっていることをお知らせいただきありがとうございます。学校では、

これまで、学年に応じて「家庭学習の仕方」を示したり、宿題を出したりしてきました。こ

れは、家庭での学習習慣の定着をねらってのことです。今後、課題の量や答え合わせの実施

等については、時代に合わせて検討してまいりますので、学年に応じた家庭学習の趣旨を御

理解いただき、御協力をお願いします。

○コロナ時の学校側の対応が良かったです。低学年なのでタブレットでは難しく心配であ

ったが、担任の先生が分かりやすく授業のノートだったり、プリントを用意して対応を

してくれたおかげで、授業に遅れずに済み安心しました。

○家族の体調不良で学校を休んだ時、早急にオンライン授業ができる環境を整えてくださ

り安心できました。子供の心（気持ち）の変化に気付いて早めに報告をしてくださり、

成長に気づくことができました。

○子供の苦手を理解して校外学習の際などに対策をしていただき本当にありがとうござい

ました。

○この１年でやる気を引き出していただきました。些細なことですが、給食を完食する喜

びを学んでくれました。ご指導ありがとうございます。

【回答】

一人一台配置されたタブレットを活用することで、コロナ感染症に関わる欠席等のための

学習保障も行える環境が整いました。教職員が研修を受け、活用できる場面を考え、積極的

に授業に取り入れてるようにしていきますので、家庭での活用が必要になりましたら、よろ

しくお願いします。また、学校では「学習のきまり」を基本として、児童の学習に臨む態度

の育成も行っております。不十分な点につきましては、さらに研鑽を積み指導を強化して落

ち着いた雰囲気の中で学習に取り組めるよう努めてまいります。
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○子供がお友達からされたことに対して親身にお話を聞いてくださり、ありがとうござい

ました。また、その後の友人関係に配慮したご指導をいただき、感服、信頼、感謝いた

しております。

○大事な中学年という時期なので、だめなものは家庭でも指導できるように心掛けていま

す。

○いじめに１度でもあった子供の傷ついた心は、元には戻らないという認識で関わってい

ただけると幸いです。

○担任の先生はきちんと話を聞いてから児童に注意や説明をしてくださるようですが、き

ちんと状況を確認せずに判断をし、注意をされる先生もいらっしゃるようです。

【回答】

相手の立場に立った言動につきましては、日頃から指導や見守りをするとともに定期的な

アンケートや教育相談等を実施しております。また、児童指導について、定期的に共通理解

を図ったり、いじめ事案等についての事例研修を行ったりし、教職員の意識を高める工夫も

しているところです。お子様の様子でお気付きの点や御心配な点がありましたら、いつでも

御相談ください。校外においても地域や保護者の皆様の多くの目で児童を見守っていただけ

れば幸いです。

◇教職員の言動について
【主な御意見・御要望】

○授業中、騒ぐなどする子がいて、授業が遅れたり集中出来ないと、子供から聞いていま

す。その騒いだりしている子に、『みんなからも注意して』と先生に言われているそう

ですが、それがイジメなどにつながらないか心配です。

○今のクラスには、先生に反発する子がいると子供から聞きました。

○先日、遅刻した際に対応してくださった先生が笑顔で対応してくださり、とても感じが

よかったです。担任の先生が、子供のよさを伝える手紙を書いてくださったのがありが

たいです。

○担任の先生には日頃から丁寧に接していただき、大変感謝しています。入学して半年が

過ぎ、子供の行動にも良い変化が見えています。本人の良いところ、良くないところ、

改善出来て良かったところ、をわかりやくすお話ししてくださるので、子供も親も安心

して、学校生活を送れているように見えます。

○担任の先生に伝えたい事や、簡単な連絡事項でさえも、なかなか話が伝わりにくいこと

が多く、どう伝えたら伝わるのか…こちらが伝え方をいちいち悩んでしまう事が多くあ

り、そういう理由から、連絡の取り合いがしにくくなってしまいました。

○担任の先生は良い先生ですが、電話応対が気になる先生がいます。

○一生懸命で急ぎのあまりか、不用意な発言を何度か聞いているので注意してください。

○不明点は確認してくださり、お世話になっています。

○子供一人一人を真剣に見てくださりありがとうございます。

○提出物の〆切など、前日に再度連絡帳などでお知らせしていただけると助かります。

【回答】

児童にとって担任は一番の指導者であり、頼りどころです。また、保護者にとっても我が

子を預ける最も信頼できる存在でなければなりません。担任からの心ない不用意な発言が児

童や保護者の皆様に不信感を抱かせることは厳に戒めなければなりません。また、指導によ

り、児童がいじめに遭うということは起きてはいけないことです。我々教職員は常に「子供

最優先」を心掛け、児童の見本となるよう身を引き締めて職務にあたるよう、改めて研鑽に

努めてまいりたいと考えています。電話対応につきましても全職員が明るく丁寧な対応を心

掛け、信頼される学校づくりに努めてまいりますので、お気付きの点等がございましたら、

学校へ御連絡をお願いします。
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佐野市立界小学校

校長室だより 号外③ 界の子 令和 ５年 ２月１０日

令和４年度 アンケート自由記述欄のご意見から

◇施設・設備について
【主な御意見・御要望】

○学校の老朽化や耐震などもあると思いますが、トイレの洋式化が進まなかったまま6年

間過ごしました。学校のトイレは臭うし、洋式トイレを使うには並ばなければならない

ので、生理の時は学校のトイレが憂鬱だと子供が言っていました。

【回答】

御指摘ありがとうございます。施設・設備の老朽化（特にトイレ）については、引き続き、

佐野市にお願いしてまいります。一昨年度、専門業者にトイレのクリーニングを依頼し、便

器、床、タイルの壁の汚れを落としていただき、臭いも気にならなくなるようにいたしまし

た。今後、必要に応じて、専門業者によるトイレクリーニングを実施してまいりたいと考え

ています。

○夏場のベランダ側の席列の子は熱謝でぐったりしている様子だった。遮光カーテンなど

対応不可であれば、UVカットの服の着用を勧めたり、長時間座位が無いよう等の対応が

良いと思います。

○教室の温度管理について、夏の気温の日差しが強く、気温が高い日が続く時は窓側に遮

光になるものやカーテンなどの対策の御検討をお願い致します。

【回答】

教室のカーテンについては、昨年度の冬期に新調いたしました。導入したものは、消防法

に適したレースカーテンと遮光性の高いカーテンの2種類です。今回状況を御指摘いただき

ましたので、今後は、季節に応じたカーテンの使い方を教職員で共通理解をし、児童が適切

な環境で授業に臨めるようにしていきたいと考えています。

◇さくら連絡網、学校Webサイト等について
【主な御意見・御要望】

○さくら連絡網を通して、こまめに学校から連絡がくるのがありがたいです。

○さくら連絡網で体温の入力等ができるようになりありがたいです。しかし、学校への連

絡や下校方法等の連絡は7時50分までだと時間が短いので、もう少し時間を長めに設定

して欲しいです（特に下校方法は、突然下校時にお迎えにしなくてはいけなくなったり

することもあるので）。

○土日はつい報告し忘れてしまうので、体温報告が午後も可能になるとありがたいです。

【回答】

昨年11月より「さくら連絡網」のスマホアプリを利用し、家庭での健康観察及び学校へ

の欠席等の連絡をオンラインで行っています。実施により、多くの保護者の皆様の御協力を

いただき、朝の活動がスムーズに行えるようになりました。朝の忙しい時間の中での御入力

には感謝申し上げます。御連絡いただいた内容を担任がPCで確認するために、締め切りを

7時50分としていますことを御理解いただき、今後も御協力をお願いします。土日の健康

観察については、できる範囲でお願いしています。システム上、午前中までに入力となって

いますので、こちらについても御協力をお願いします。
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○コロナ禍で、学校の様子が分からないことが多いので、もっと学校の様子を詳しく教え

てほしいです。今の時代に合うように、動画配信をしたりしてほしいです。

○学校だよりの写真が白黒でよくわからないので、カラーにするか、ネットで見られるよ

うにするなど改善してほしいです。また、写真を買えるようにしていただきたいです。

○学校ウェブサイトの記事更新が少ない。

【回答】

学校Webサイトは保護者や地域の皆様に学校の情報を発信して、共有するための大切な

ツールです。学校の様子を知りたいという保護者の皆様のニーズは多いですので、学校とし

てもできる限り更新し、情報を発信していきたいと考えています。写真販売と動画配信につ

いては、著作権等の法的問題や配信環境の整備の課題等がありますので、御要望として承り

ます。

◇その他
【主な御意見・御要望】

○学校で事故が起きた際、緊急時はすぐに病院へ連れて行って欲しいです。

【回答】

起きてはいけない事故ですが、児童に救急患者が発生した場合は、本校の危機管理マニュ

アルの記載どおり、必要に応じて直接搬送することにさせていただきます。その際は養護教

諭等が乗車いたします。そうした事故が起きないよう、普段から事項防止に努めてまいりま

す。

○通知表は、親にとって重要書類です。先生方が教えてくださった成果、子供が頑張った

成果が記された成長の足跡です。１学期に配付されたクリアファイルは長期保存や閲覧

に適しているとは思えません。ファイルの返却期間に何らかのファイルを家庭で用意す

ることになりますし、その点に関しては何ら構いません。クリアファイルは卒業まで使

える配付用のものにし、紙の表紙を付けていただいた方が、コスト削減・プラスチック

削減に繋がったのではないでしょうか。

【回答】

通知表をとても大切にされている保護者の皆様の思いを届けていただきありがとうござい

ました。１学期の通知表の配付の際、説明が至らなかったことをお詫び申し上げます。通知

表につきましては、今年度から、年間を通した形式に整えました。１学期の通知表には１学

期までの評価が記されています。年度末配付の2学期の通知表には、それに加え、２学期ま

での評価が記されます。そしてその通知表が今年度のものとなり、ファイルに入れて保管し

ていただくようになります。（１学期のものは処分していただくことになりますので、次年

度は学校へ返却していただくなどに変更したいと思います。）

○昨今、異常気象で夏場は暑く紫外線もすごいのでプールの時にラッシュガードを導入し

て欲しいです。

【回答】

ラッシュガードの使用については、日焼けに弱い等で皮膚の保護が必要とされるお子様の

保護者からの申し出により、使用を許可しています。毎年、水泳指導の前に共通理解事項を

通知いたしますが、個別に対応しなければならない内容もございますので、時期を見て学校

へ申し出ていただけるようよろしくお願いします。

○それぞれの家庭の事情が昔の状況と変化していることを考慮しPTA活動など簡略化して

欲しいです。

○公立保育園が午後6時半までなのに対して、公立学童保育が午後6時までなので、午後6

時半までにしていただけるよう、担当部署に伝えて欲しいです。

【回答】

御要望内容について精査し、関係機関に働きかけていきたいと考えています。

学校評価につきましては、お忙しい中ご協力ありがとうございました。


